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L’ORDRE EN ACTION  NATIONAL

Consacré aux enjeux 
de l’automatisation 
des missions des cabinets 
d’expertise comptable, 
le programme du Congrès 
a été pensé par quatre 
rapporteurs experts. 
Découvrez leur profil 
ainsi que leur vision 
de l’événement !

79e Congrès 
Présentation des rapporteurs 

PAR L'ÉQUIPE CONGRÈS, 
CONSEIL NATIONAL

Année d’obtention 
du DEC : 2007
Fonction élective : 
présidente du CRO 
Nouvelle-Aquitaine

Delphine Sabatey incarne un esprit 
entrepreneurial dynamique, associant 
leadership et humanisme. Elle 
défend avec conviction ses valeurs 
d'engagement au sein de sa profession.
Au sein du Conseil régional de Nouvelle-
Aquitaine, elle impulse une vision 
ambitieuse pour les 1 700 experts-
comptables de la région. Sa présidence 
est guidée par une triple ambition : 
promouvoir des services d'excellence 
pour l'évolution de la profession, 
assurer une proximité territoriale 
indispensable, défendre les intérêts de 
la profession dans le contexte socio-
économique et électives régional.
Au-delà de ses responsabilités 
institutionnelles, Delphine Sabatey 
exerce dans son cabinet aux côtés 
de trois collaborateurs.
Si elle était un super-héros, 
elle posséderait le pouvoir de 
la téléportation, pour répondre 
instantanément aux défis 
professionnels avec rapidité, là où 
le besoin se fait sentir.

SON CONGRÈS 
EN QUELQUES MOTS
« La transformation est inéluctable. 
À nous d’en faire une opportunité.
Nos cabinets ont entamé une phase 

de transformation (ou évolution) 
majeure et cruciale tant sur les aspects 
techniques qu’humains.
Notre profession doit prendre 
conscience des enjeux qui s’offrent 
à elle. Elle doit s’organiser et se 
réinventer pour s’adapter et profiter 
des changements qui nous attendent, 
pour saisir l’opportunité de faire évoluer 
notre métier vers une pratique plus 
enrichissante et des missions de plus en 
plus passionnantes. 
Nous avons une chance inouïe d’exercer 
le métier d’expert-comptable à notre 
époque.
Notre profession est belle et son avenir 
est très prometteur ! »

Delphine Sabatey, chargée du pôle 
« (Re) construire notre projet de cabinet »

Année d’obtention 
du DEC : 2014
Fonction élective :  
vice-présidente, 
présidente de la 
Commission stage 
et prestation de serment, 
CRO Paris-Île-de-France

Élodie Cassart est à la tête d’un cabinet 
composé de 6 à 7 collaborateurs, 
qui se concentre sur les services aux 
particuliers et dans le domaine de 
l'immobilier. 
Dans un univers fictif de super-
héros, elle serait dotée du pouvoir 
extraordinaire de lire dans les pensées. 



       L’ORDRE EN ACTION NATIONAL

SIC mag N°436 AVRIL 2024  9

POUR EN SAVOIR PLUS
Consultez le site du 
79e Congrès : www.congres.
experts-comptables.com. 

Si elle était une innovation 
technologique, elle serait un 
célèbre site de streaming audio, 
non seulement pour son innovation 
constante, cette facilité à partager 
avec les autres mais aussi pour 
rendre la culture accessible à tous.
Élodie Cassart est prête à affronter 
les défis de demain tout en restant 
ancrée dans le présent. Elle incarne 
une figure inspirante, prête à guider 
les autres vers l’excellence.

SON CONGRÈS 
EN QUELQUES MOTS
« Depuis plusieurs mois, dans nos 
cabinets, les équipes abordent 
de manière de plus en plus insistante 
et fréquente la digitalisation, 
la facture électronique, la durabilité, 
l'attractivité, la fidélisation... 
autant de nouveaux enjeux, 
de nouvelles missions qui enrichissent 
nos échanges quotidiens et suscitent 
une attention croissante.
La profession, dans son ensemble, 
a pleinement conscience des 
évolutions, des transformations 
qui nous attendent. Cependant, 
le passage à l'action reste flou : 
comment fait-on concrètement ? 
Par quoi commence-t-on ?  
L'ambition de ce congrès est de 
dresser une feuille de route qui 
permette à tous les acteurs de la 
profession, experts-comptables, 
collaborateurs, stagiaires... 
de passer des concepts à la 
pratique. »

Élodie Cassart, chargée du pôle 
« Réaliser nos missions de demain »

Année d’obtention  
du DEC : 2001
Fonction élective : 
président du 
Comité diplôme 
à l’international 
du Conseil national 

Farouk Boulbahri dirige une 
équipe de 62 collaborateurs qui 
interviennent plus particulièrement 
dans la filière viticole et agricole 
dans le département du Var.
Si l'on devait le comparer à un super-
héros, il serait l'incarnation de la 
liberté, capable de voler dans les airs. 

Il se distingue non seulement par 
son expertise professionnelle 
incontestable, mais aussi par 
son leadership visionnaire et son 
engagement envers l'excellence, 
reflétant sa capacité à innover et 
à anticiper les besoins de demain.

SON CONGRÈS  
EN QUELQUES MOTS
« Nous vivons une époque 
formidable, pleine de nouveaux 
codes, dont les attentes sont 
accélérées et les exigences 
deviennent de plus en plus 
nombreuses et importantes. 
Pour répondre à cette nouvelle 
donne, nous devons écouter et faire 
muter nos modèles traditionnels 
et nos cabinets, faire preuve d’une 
écoute nouvelle, d’un management 
différent, employer des outils 
maîtrisés et adaptés pour aller 
chercher les nouveaux vecteurs 
de croissance pour nos missions. 
Ce Congrès motive au travers d’un 
bassin qui déborde d’énergie et qui 
ne demande qu’à aller droit au but 
pour notre profession. » 

Farouk Boulbahri, chargé du pôle 
« Développer nos compétences »

Année d’obtention 
du DEC : 2010
Fonction élective : 
vice-président en 
charge des Études 
numériques, 
Conseil national

Boris Sauvage, au sein du Conseil 
national, s'engage à encourager 
l'adoption des nouvelles technologies 
par la profession, ouvrant ainsi la 
voie à des pratiques plus innovantes 
pour les cabinets d'expertise 
comptable.
Aux côtés de ses 12 collaborateurs, 
il propose ses services à une clientèle 
diversifiée, incluant des TPE, 
des entreprises agricoles et des 
start-up. Son approche dynamique 
fait de son cabinet un partenaire 
privilégié pour ses clients.
Si Boris Sauvage devait choisir un 
super-pouvoir, ce serait la vitesse, 
illustration de sa volonté d'aller 
toujours plus vite, plus loin. 

En mettant en avant l'intelligence 
artificielle comme innovation 
technologique, il démontre son 
désir de simplifier la vie quotidienne 
de chacun.
Il puise aussi son inspiration dans 
sa passion pour la moto. Son désir 
de se dépasser, son énergie et 
sa détermination se reflètent 
dans chaque aspect de sa vie 
professionnelle et personnelle, 
faisant de Boris Sauvage un 
leader incontournable.

SON CONGRÈS 
EN QUELQUES MOTS
« Le congrès de Montpellier nous 
a révélé l’importance de changer 
maintenant. La facture électronique, 
la data auront de forts impacts 
sur nos cabinets et les études 
internationales ont démontré que 
l’immobilisme tue les cabinets.
Mais comment préparer sa structure, 
ses équipes à ces changements 
nécessaires ? Nos missions sont 
à réorganiser, de nouveaux 
domaines comme la RSE s’ouvrent 
à nous, mais comment y parvenir, 
par où commencer ?
C’est un défi pour chacun, et en 
construisant ce Congrès nous avons 
à cœur d’apporter des solutions 
concrètes et pratiques. Parce que 
le temps n’est plus à la réflexion 
mais à l’action, notre objectif est 
que dès le lundi suivant le Congrès, 
chaque participant ait une vision 
claire de son projet de cabinet, 
des solutions et des outils pour lancer 
immédiatement sa transformation. 
Un Congrès pour nous, pour entrer 
dans demain ! »

Boris Sauvage, chargé du lien 
entre les travaux de l’ institution 
et les pôles du Congrès

https://extranet.experts-comptables.org/document/7ed2a051-d951-44d3-951b-af4864f822e8
www.congres.experts-comptables.com
www.congres.experts-comptables.com

